



# Municipio debe devolver \$200 millones por convenios de salud no ejecutados

**Director de la atención primaria dijo que faltan \$104 millones del monto y pide que se haga un sumario para saber dónde está el dinero.**

David Muñoz Castillo  
 cronica@lidersanantonio.cl

Otra vez el municipio de San Antonio tendrá que devolver un millonario monto de convenios no ejecutados al Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio. En esta ocasión se trata de 200 millones de pesos que fueron entregados en 2022.

Ayer, en la sesión del concejo municipal, Manuel Meza, como presidente de la comisión de Salud, expuso que tenía la información "de un arrastre de la no ejecución de convenios de salud, sobre todo del Praps (Programa de Reforzamiento de la Atención Primaria de Salud). El director de Salud le entregó un informe a la alcaldesa en un correo ayer (martes)", relató el edil en la tarde consultado por este medio.

El concejal DC recordó que este monto se suma a los "casi mil millones de pesos que fueron devueltos en años anteriores. Estos saldos corresponden a convenios de 2022, entonces en esta administración se devolvieron 1.200 millones de pesos. Y no sabemos cómo va la ejecución en este 2024".

La duda está en si "existen recursos para hacer esta devolución, lo que planteé en el concejo. Se consultó al encargado de finanzas de la Dirección de Salud y nuevamente se estaría desvestiendo a un santo para vestir a otro".



EL DIRECTOR DE SALUD PIDIÓ QUE SE HAGA UN SUMARIO PARA SABER DÓNDE ESTÁ EL DINERO.

## 1.200

**millones de pesos se devolvieron en los últimos tres años por convenios no ejecutados.**

## “

**De esos 200 millones de pesos solo hay 100, los otros no están”,**

José Luis Hernández,  
 director de la salud municipal.

Según Manuel Meza, "antes con dos personas se ejecutaban estos convenios del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio, pero en la administración de la actual alcaldesa se hacía con más personas, siendo que la administración prometió ser más eficaz y eficiente".

Sobre el destino de los 200 millones de pesos, Meza aportó como antecedente nuevo "que el encargado de Finanzas informó que se hizo devolución de algunas remesas, faltando unos 100 millones. Requerimos la información para que la Dirección de Salud nos pueda aclarar si se devolvió una fracción o la totalidad, como se informó a la alcaldía".

### DIRECTOR

Diario El Líder le preguntó al director de la salud municipal de San Antonio, José

Luis Hernández, respecto a esta nueva devolución. "Tal como ocurrió en 2021 se trata de convenios que no se utilizaron, por lo tanto hay que hacer devolución. En 2021 fueron \$800 millones, en la gestión del señor (Cristian) Pacheco, y en el proceso de 2022 son 200 millones, con Jaime Reyes como director", aclaró el odontólogo.

Tras ser destituido de su cargo por la actual administración comunal, Hernández volvió a encabezar la dirección de salud en 2023, "pero con atribuciones limitadas, por lo tanto sin responsabilidad en gestión de convenios", advirtió.

Lo preocupante del caso es que "de esos 200 millo-

nes solo hay 100, los otros no están".

José Luis Hernández analizó que "existen dos situaciones, la no utilización de los recursos como corresponde, lo cual es vergonzoso y lo segundo es a dónde se fueron y eso se debe determinar con un sumario".

Sobre el dinero a devolver agregó que "de esa cantidad de dinero se deben devolver 104 millones que no tenemos respaldo y que afectarán el presupuesto municipal o de salud, lo que es complicado, porque estamos a final del año, en noviembre, y tendremos que afectar nuestro presupuesto en 104 millones de pesos, no tenemos de dónde sacarlos".

José Luis Hernández dijo que "estoy a la espera de que la autoridad me indique cuál será el procedimiento, si existen recursos para solventar la devolución y hacer un sumario para determinar por qué no están disponibles si no se utilizaron. Cabe la pregunta ¿se utilizaron en otra cosa? Lo desconocemos", planteó el director de la atención primaria de salud sanantoniana. ✪